

**NOTES POUR UNE ALLOCUTION
DE L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,
PRÉSIDENT DU SÉNAT,**

**À L'OCCASION DU BICENTENAIRE DE L'INDÉPENDANCE DE
L'ARGENTINE**

**OTTAWA
LE 25 MAI 2010**

Monsieur l'ambassadeur Bothamley,
Monsieur le maire O'Brien,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Au nom du gouvernement du Canada, j'ai le grand plaisir de participer à cette cérémonie marquant le bicentenaire de la Journée nationale de l'Argentine et de son premier gouvernement national. Nous sommes réunis ici à l'hôtel de ville d'Ottawa pour marquer également la désignation de ce jour par la ville d'Ottawa, qui est jumelée à la ville de Buenos Aires, comme étant la Journée de l'Argentine.

Un tel anniversaire est l'occasion de contempler avec fierté le chemin parcouru et de se tourner résolument vers l'avenir.

Aucun pays n'est à l'abri des épreuves, mais la valeur d'un peuple se mesure par la détermination qu'il met à les surmonter pour mieux aller de l'avant. À ce chapitre, l'Argentine est incontestablement une source d'inspiration. Au cours des 200 dernières années, les Argentins ont travaillé fort pour bâtir leur pays. L'Argentine est aujourd'hui une démocratie solide, qui défend haut et fort les droits de la personne et qui fait figure de leader sur le plan régional.

Le Canada est fier d'avoir pu compter sur l'Argentine parmi ses partenaires pendant une grande partie de cette période, tant avant qu'après l'établissement de relations diplomatiques officielles en 1940.

Les relations entre nos deux pays se sont développées. Ces relations reposent sur un engagement commun envers le multilatéralisme et sur des valeurs communes telles les droits de la personne, la démocratie et la non-prolifération.

Le Canada et l'Argentine travaillent en étroite collaboration sur de nombreux enjeux régionaux et mondiaux liés à l'environnement, aux pandémies, à la lutte contre le terrorisme et à la diversité culturelle. Des troupes de maintien de la paix des deux pays participent régulièrement à des cours donnés dans le centre de formation de l'autre pays.

À l'échelle du continent, nos deux pays ont réagi avec générosité à la tragédie qui a frappé Haïti et participent maintenant aux efforts de reconstruction.

Le Canada et l'Argentine ont aussi de bons rapports sur le plan commercial. De nombreuses entreprises canadiennes ont saisi les possibilités qui s'offraient en Argentine dans des secteurs tels que l'énergie, les mines et les communications.

Les relations sont également excellentes entre les habitants de nos deux pays. Je pense ici, entre autres, au très bon réseau d'études canadiennes qui existe en Argentine et à l'Association argentine d'études canadiennes, qui compte plus de 500 membres. Chaque année, des milliers de Canadiens visitent l'Argentine. Les échanges culturels sont fréquents et la communauté argentine au Canada est des plus dynamiques.

Avant de terminer, je tiens à redire que c'est à la fois un honneur et un plaisir d'être avec vous aujourd'hui et de représenter le gouvernement du Canada alors que nous célébrons la Journée nationale et le bicentenaire de l'Argentine. Toutes nos félicitations à l'Argentine et au peuple argentin qui sont fiers, avec raison, de leur histoire. Et longue vie à la collaboration et à l'amitié du Canada et d'Ottawa avec l'Argentine!

